



## Viti-viniculture : UVICA se projette en 2025

**Le 11#juin dernier, Union des Vignerons Ardéchois (UVICA) a convié ses adhérents pour son Assemblée Générale. Au programme, le bilan de l'année 2020, mais aussi les projets et objectifs pour l'année 2021, et même au-delà avec ses démarches environnementales à l'horizon 2025.**

En 2020, l'Union des Vignerons Ardéchois aura commercialisé quelque 9,5#millions de bouteilles et 3.5#millions de Bag-In-Box. Le Chiffre d'Affaires s'élève à 54#millions d'€uros, ce qui constitue un résultat positif malgré une conjoncture exceptionnelle.

Le marché français représente 90#% des ventes conditionnées tandis que l'export représente 10#%. Le circuit GMS reste toujours majoritaire, avec 47#% du CA, mais Union des Vignerons Ardéchois est également très présente sur le circuit traditionnel (cavistes, CHR, grossistes), lequel représente 26#% du CA.

En forte progression ces dernières années, le rosé poursuit sur sa lancée et représente aujourd'hui 47#% du volume conditionné. Les ventes de vins rouges baissent légèrement, mais représentent toujours 32#% du CA, tandis que les ventes de vins blancs sont à 21#% du CA.

En 2021, cette tendance se confirme, puisqu'à fin mai, l'Union des Vignerons Ardéchois enregistre 44#% de son activité en vente de rosé, contre 33#% en rouge, et 23#% en blanc.

Le marché des vins rosés progresse chaque année, correspondant à la recherche de vins plus aromatiques, légers, faciles à boire pour une clientèle plus jeune, féminine et décomplexée.

Un avenir de plus en plus vert

Dans son plan de gestion pour les années à venir, l'Union des Vignerons Ardéchois souhaite renforcer ses engagements dans la protection des ressources environnementales.

Alors que 117 producteurs ont d'ores et déjà obtenu la certification HVE niveau 3 (ce qui représente près de 1900 ha), UVICA s'est fixé comme objectif que la quasi-totalité de ses surfaces de vignes le soit d'ici à 2025. Le bio gagne également du terrain. En effet, si aujourd'hui 120#ha sont certifiés Agriculture Biologique, cette surface sera doublée à l'horizon du millésime 2023 pour atteindre 300#ha à l'horizon 2025.

Mise en place en juillet#2018 afin de contribuer activement à la sauvegarde des vignes en Ardèche et à l'installation de jeunes vignerons. la SCIC Ardèche Vignobles se porte plutôt bien. Elle rassemble aujourd'hui 744 sociétaires, ce qui a permis de lever 1,7#million d'euros et d'acheter ou de prendre en gestion 68 hectares de vignes.

Le Domaine Terra Noé est le premier domaine solidaire d'Ardèche. Les premières cuvées du Domaine ont vu le jour avec le millésime 2019 en rouge, rosé et blanc.

Le prochain millésime sera vinifié dans la toute nouvelle cuverie en cours de réalisation, s'intégrant parfaitement dans le paysage de Sauveplantade, avec un chai gravitaire permettant de respecter parfaitement les raisins et un élevage en cuve bois et fûts de chêne pour réaliser des cuvées de grande valeur.



0MEixiEEMKOopscW217nUntMc8x4dQdTpDK6JzwrXhGqvr4i-ayZ7sHxcueHmIKEyQa3FIyjeT2bML3vAysDLwYZA2